

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

GUERRA DE ORIENTE.

Nada nos dice el correo respecto de las operaciones militares junto á Plewna que no haya anticipado el telégrafo. Sin embargo, debemos dar á conocer las apreciaciones que el corresponsal del «Daily-News» trasmite desde el cuartel general ruso á dicho periódico para que pueda juzgarse de la importancia que dan los rusos á la toma de Plewna:

«El plan probable de los rusos, dice el corresponsal con fecha del 8, es acornalar á los turcos en Plewna y cortarles la retirada; en una palabra, preparar otro Sedan.

Hasta ahora la batalla no ha sido mas que un duelo de artillería. El reducto de Grevitza forma la llave de la posicion. Los rusos han concentrado sobre él la accion de 150 cañones. Parece que el reducto sufrió ya con el cañoneo del primer dia, pero durante la noche los turcos lo repararon tan bien, que al dia siguiente apareció como nuevo.

Si los rusos, añade el corresponsal, no dirigen toda su artillería gruesa contra Grevitza: si no aplastan esa obra bajo una lluvia de proyectiles, ya pueden continuar el bombardeo una semana, sacrificar una brigada de infantería, no podrian hacerse dueños de él. Hasta ahora las baterías turcas se sostienen bien y no dejan apagar su fuego. El éxito de la lucha contra ese punto, concluye el corresponsal, no dependerá, sin embargo, del efecto de la artillería, sino mas bien del valor de la infantería que haya de dar el asalto.

Conocida la importancia del reducto de Grevitza, la toma por asalto de él por los rusos que ha anunciado el telégrafo, á pesar de lo mucho que les ha costado, constituye para estos una señalada ventaja.

De Povadin, cuartel general ruso, dicen con fecha del 11, que durante el 9 de setiembre hubo un fuerte cañoneo en Plewna por las baterías rusas á una distancia de 1.800 á 2.000 pies. Por la mañana hicieron los turcos una vigorosa salida, contra el flanco izquierdo de los rusos, siendo rechazados con grandes pérdidas.

Los rumanos por su parte hicieron un atrevido reconocimiento sobre un reducto turco, que rompió un vivísimo fuego de fusilería; pero fué reducido al silencio por el fuego concentrado de varias baterías rusas.

El 9 por la tarde fué aproximada al campo atrincherado turco una batería de sitio, y por la noche se mantuvo un vivo fuego de fusil y de cañon.

El dia 10 á las cinco de la mañana renovaron el fuego con vigor los cañones rusos de sitio y de campaña. Por la tarde el ala izquierda rusa, al mando del general Skobelev, ocupó una altura que amenazaba á los turcos en su campo atrincherado y en la plaza. La resistencia de estos fué débil.

La caballería rusa hizo retirar en el camino de Sofia á un destacamento de caballería circasiana que habia salido á su encuentro.

Las pérdidas de los rusos hasta el dia 10 eran poco considerables.

En los demás puntos del teatro de la guerra, no ocurría incidente notable.

De Chumla dicen con fecha del 10 á «El Times» que no habia habido ningun nuevo movimiento por

el lado de Katzelevo. Los beligerantes se ocupaban en fortificar sus posiciones. Mehemed-Alí partió el 9 de Katzelevo para ir á las posiciones que ocupan las tropas turcas al Oeste de Eski-Djuma.

De este último punto escriben al «Manchester Guardian» que existia un grave disentiimiento entre Soliman-bajá y Mehemed-Alí, yendo en aumento la rivalidad que siempre ha existido entre ambos.

En el cuartel general turco se acusa á Soliman-bajá de negarse á efectuar su union con las tropas del generalísimo, contestando siempre con evasivas á las órdenes reiteradas que se le envian por el telégrafo para que vaya á marchas forzadas á Osman-Bazar. Esto compromete seriamente los planes de Mehemed-Alí.

NOTICIAS DE CUBA.

Hoy recibimos periódicos de la Habana que alcanzan al 25 de agosto, y cuyas noticias ofrecen escaso interés respecto á hechos de armas de importancia, porque los rebeldes, siguiendo su sistema, rehuyen todo encuentro con las tropas, que solo pueden alcanzar sobre aquellos ventajas parciales en la activa persecucion que les hacen. Menudeaban las presentaciones individuales en grupos de cuatro á seis de insurrectos, contando entre ellos varios cabecillas, desalentados y perdida toda esperanza de poder sostener una guerra cuyo resultado y próximo fin no puede ocultarse.

De Santiago de Cuba dicen que el capitán Pelayo, del regimiento de la Corona, con fuerzas del mismo cuerpo, en reconocimientos por la zona de Tiguanos, ha hecho al enemigo, en San Nicolás, 28 prisioneros, presentándosele tres personas mas; y continuando por Arroyo Mateo, cogió otros 25 prisioneros, total 56 personas, de las cuales 13 son hombres inútiles, 12 mugeres y el resto niños, estando todos los hombres armados con machete y uno con revolver.

El «Periguero», de Holguin, dice que el 8 de agosto, como consecuencia de la batida que dió la sexta guerrilla y 50 hombres de Cienfuegos á la partida de Belisario Peralta en los montes de Flores, se presentaron de la misma en el Hatillo don Amador, D. José Ramon, D. Rafael y D. Fermin Reyes, D. Antonio Santisteban y D. Manuel Berdesia, todos útiles, con dos tercerolas. Dicen quedó dispersada la partida, y aseguran se presentarán dos mar en San Agustin y otro en Uñas.

Madrid 14 de setiembre.

Sr. Director de «Las Provincias.»

Esta tarde se ha celebrado un breve Consejo de ministros, en el cual ha quedado convenido que el general Laserna vaya de capitán general á la isla de Puerto-Rico, reemplazándole en la direccion de artillería el conde de la Cañada, y á este en la capitania general de Extremadura el general Carnicero.

El Consejo se ha ocupado tambien de varios otros asuntos de escasa importancia, pero no del arreglo de gobernadores que, sin embargo, se resolverá pronto.

En este arreglo cambiarán de destino ó de provincia los gobernadores de Valencia, Cuenca, Albacete y algunos otros, haciéndose los nombramientos para los gobiernos vacantes de Málaga y Toledo.

El presidente del Consejo de ministros ha salido

esta tarde, despues del Consejo, para el Escorial, y como su viaje no estaba anunciado, ha sido objeto de muchos comentarios entre los oposicionistas, suponiendo que sucesos imprevistos obligaban al señor Cánovas del Castillo á dirigirse inmediatamente al citado real sitio.

Lo probable es que el referido viaje no tenga objeto político alguno, y sí solo el acompañar á Su Magestad durante los dos ó tres dias que va á permanecer en el Escorial, puesto que en Madrid no hay ningun asunto urgente que reclame la presencia del presidente del Consejo.

Varios periódicos dán ya como cosa resuelta que S. M. la reina Isabel, dejando al cuidado de don Alfonso y en Madrid á sus tres hijas las infantas, que constantemente han estado á su lado, volverá á Sevilla en vez de dirigirse á París.

No creo que sea esto cosa resuelta aunque sí parezca que desde la llegada al Escorial del señor Cánovas del Castillo se han suavizado mucho algunas asperezas que eran objeto desde hace tiempo de conversaciones de cortesanos.

Los constitucionales esperaban sin duda que del Consejo de ministros celebrado bajo la presidencia de S. M. en la Granja, saliera una crisis ministerial, ó que al menos se iniciaran dificultades de tal magnitud que pudieran en ellas fundar esperanzas de llegar pronto al poder.

Han visto defraudados sus deseos y no ocultan su disgusto; pero lo cierto es que por ahora y hasta tanto que abiertas las Cortes vuelvan á la vida parlamentaria, no deben formarse ilusiones de ser gobierno.

Un diario ministerial desmiente hoy la noticia de que el ministro de Marina desee abandonar el ministerio en la primera ocasion. Se conoce que quien le ha dado la noticia no sabe lo que piensa el señor Antequera, y además de pensarlo, lo dice sin recato á las personas de su confianza.—P.

Formaban hoy algunas personas estraños comentarios acerca de una invitacion que ha dirigido la reina Isabel al cuerpo diplomático extranjero, significando á los representantes de las naciones amigas la satisfaccion que tendria en recibirlos en audiencia antes de abandonar el Escorial. Es inútil que sobre esto se hagan conjeturas fantásticas á gusto de los noveleros. El objeto con que la reina Isabel invita á los representantes extranjeros no es otro que el de presentarles á sus hijas las infantas á quienes oficialmente no conocen todavía.

—Parece que en el caso de que las atenciones de su cargo no permitan al presidente del Consejo permanecer al lado de S. M. durante el tiempo que resta de jornada en la Granja, irá á dicho real sitio el señor marqués de Orovio.

—Esta tarde han celebrado una larga conferencia con el señor ministro de Estado los encargados de Negocios de Rusia, Alemania y Francia. Segun nuestras noticias, no se han perdido aun las esperanzas de conseguir un arreglo beneficioso para España en la cuestion arancelaria que se está debatiendo y en que tiene fija su atencion el gobierno.

—El «Imparcial» dice que el antiguo ministro y notable periodista de que se ha hablado presentándole como encargado de traer á un acuerdo comun á centralistas y constitucionales, es el Sr. Lorenzana, y supone que si es cierto, debe creerse que el

Sr. Lorenzana trabaja por acuerdo del Sr. Posada.

—No es exacto, como han dicho algunos periódicos, que haya presentado su dimisión el gobernador civil de Salamanca señor Frontaura.

—Se ha concedido un mes de licencia para el extranjero al general en jefe del ejército del Norte. Es probable que le reemplace interinamente el capitán general de las Provincias Vascongadas.

—Parece que la plaza que hay vacante en el ministerio de la Gobernación, por salida del Sr. Castillo, la ocupará el gobernador de Valencia, señor Figuera.

—Un conocido cantonalista que se halla exatriado en el Norte de Europa, ha solicitado se le permita volver á España, acogiéndose á la gracia de indulto.

—Es prematuro cuanto se diga respecto á nombramientos de senadores vitalicios pues el gobierno no se ha ocupado todavía de este asunto.

—Según telegramas de hoy, el general Saenz de Tejada, gobernador civil de la isla de Cuba, se encuentra en gravísimo estado de salud, siendo el pronóstico desesperado.

—Escriben á un periódico que el señor duque de la Torre no regresará á Madrid hasta el 2 ó el 3 de octubre próximo.

—El cantonal que ha solicitado volver á España es el señor Bárcia.

—La música del regimiento de Mallorca dió anoche en el Escorial una serenata á S. M. el rey, quien aprovechó varias de las piezas ejecutadas para bailar con sus hermanas.

—Según los partes recibidos de las autoridades de Cuba, no ocurre novedad importante en aquella isla.

El general Martínez Campos continúa activamente las operaciones y continúa habiendo algunas presentaciones de insurrectos.

El cardenal Simeoni ha manifestado á los nuncios de Su Santidad, para que estos lo hagan á los gobiernos respectivos, que en el momento que haya motivo de verdadera alarma acerca de la salud de Pio IX, los gabinetes serán informados de ello, sin que obsten consideraciones políticas de ningún género.

El gobierno de Guatemala ha decretado, y el gobierno español lo hace público para conocimiento del comercio:

1.º Cobrar un 50 por 100 mas de lo que hoy se paga por cada manzana de caña de azúcar, y aumentar un 25 por 100 los derechos que se cobran en las aduanas marítimas y fronterizas de la república por introducción de mercancías extranjeras.

2.º Volver á estancar el tabaco, cuyo cultivo, sin embargo, podrá hacerse en el país.

3.º Estancar los vinos, aguardientes, toda clase de licores, cualquiera que sea la denominación que tengan; quedando prohibida á los particulares su introducción así como la de las esencias ó extractos para confeccionarlas en el país, no siendo hecho por el gobierno.»

El director de la «Revista de Edimburgo», señor Enrique Reeve, literato y hombre político muy apreciado en Inglaterra, ha dirigido al «Times» la siguiente carta:

«Dejo á otros el cuidado de apreciar la pérdida que Francia y Europa han experimentado con la muerte de Thiers. Este triste acontecimiento inspira á cuantos honró con su confianza y amistad un sentimiento de pesar y de tristeza extraordinario. La propia experiencia me permite afirmar que tan ilustre hombre de Estado no se separó jamás de su de-

seo de sostener entre Francia é Inglaterra las relaciones mas cordiales y amistosas y que en el estenso círculo de sus amigos ninguno obtuvo en tan alto grado su confianza como los ingleses que gozaban de su intimidad, tales como el Sr. Edward Ellice.

Sin embargo, el objeto de mi carta no es otro que dar á conocer la opinión del Sr. Thiers acerca del aspecto actual de la cuestión de Oriente, tal y como la expresó en carta que me dirigió con fecha 8 de agosto.

«La Europa ha sido injusta para con los turcos, porque la justicia y el verdadero interés del equilibrio universal estaban con ellos. El abandono en que se les ha dejado será muy de sentir. Digo esto en honor de la razón, y previendo lo porvenir. En consideración á la paz presente es de desear un próximo arreglo, cuyos medios no alcanzo todavía porque los rusos vencidos serán mas exigentes que los rusos vencedores. Temo mucho las consecuencias de una segunda campaña, porque la de este año no me parece bastante para llegar á la pacificación del Oriente.

Vuestro de corazón.—A. Thiers.

Causma-Ala (camino de Plewna),
4 setiembre de 1877.

El cuartel general, que acabo de dejar á 25 kilómetros detrás de mí, en Gorny-Studen, hallábase hace un mes, como todo el mundo sabe, en Bulgarieni, á un kilómetro mas allá de Causmahala. Bulgarieni ha caído en desuso. Hoy, las dos grandes etapas en el camino de Sistova á Plewna, son Gorny-Studen y esta aldea. El centro de operaciones del ejército es Poradim, en donde el general Zatoff estableció su cuartel general. Allá me dirijo yo, habiéndome detenido, mas que para descansar, pues un paseo de 25 kilómetros no es gran jornada, para adelantar á Vd. las presentes líneas, que un propio llevará á Gorny-Studen.

El espíritu que reina en el cuartel general dista mucho del que reinaba en aquellos días anteriores y posteriores al paso del Danubio. No hablaré de desconfianza, ni desaliento: pero es de observar una reserva, un prurito de callar, una carencia tan absoluta de expansión, mas elocuente que todos los discursos. Nadie osa pronunciar los nombres de Rasgrad y Osman Bazar. El solo nombre de Schipka causa escalofríos á ciertas elevadas personas. En cambio, se habla mucho de la guardia imperial. Toda ella se encuentra en la frontera ruso-rumana; 15,000 hombres deben haber entrado por Jassy. Nótese que estos refuerzos, según las presunciones oficiales, del 22 al 31 del pasado debían estar en el teatro de la guerra. ¿Por qué la demora? Compónese la guardia imperial de tres divisiones, en total 50.000 hombres. Toda la caballería y gran parte de la infantería, irán desde Jassy á la Bulgaria, por la carretera. Sólo una pequeña parte aprovechará el tren. Esto se explica; el material existente apenas basta para el servicio ordinario.

En Gorny-Studen acampan pocas fuerzas; las indispensables á garantizar las personas del emperador y del Gran duque Nicolás. El emperador vive como cualquier oficial, con una modestia y simplicidad que asombran. Nada de música á las horas de almuerzo y comida; nada de estandartes para indicar la residencia imperial; nada, en fin, de aparato fastuoso. El Czar sale muy poco. Cuando lo verifica, no lleva el menor acompañamiento. Gusta mucho de pasear solo, en medio de sus soldados. Estos, algunas veces, ocupados en sus tareas, ni advierten siquiera la presencia de su señor. La vida rusa del campamento es una vida cenobítica. ¡Cuánto se diferencia de la alegre vida militar española! De vez en cuando, interrumpen la monotonía las canciones

de los cosacos; pero aun en ellas hay algo de sombrío y tétrico.

Cuartillas y mas cuartillas pudiera emborronar con la descripción del espectáculo permanente que aquí ofrecen las idas y venidas de los convoyes, los continuos movimientos de tropas. Las carretas que van á las líneas avanzadas con cargamento de víveres y municiones vuelven al Danubio con cargamento de heridos. Esta es la mal real y la mas desconsoladora de las verdades. En Causmahala existe una ambulancia provisional, para recoger á los heridos que no pueden continuar la travesía.

La colonia periodística comienza á ausentarse de Bucharest. Aun ha dejado allí, sin embargo, numerosos corresponsales ingleses, franceses y alemanes. En Gorny-Studen hay no pocos. En Causmahala he visto á nuestro compatriota Pellicer con Dick, del «Monde Illustré,» y Lázaro de la «Ilustración italiana.» En una colina, no lejos de aquí, junto al pintoresco pueblo de Potakioi, plantaron ayer su campamento el español Jimenez, el corresponsal de la «Gaceta de Amsburgo» y un corresponsal americano, todos los cuales deben seguir hoy ó mañana con dirección á Poradim. Sobre sus respectivas tiendas flotaban los colores españoles, alemanes y norteamericanos.

Parece cosa positiva que el príncipe Imeretinsky y el general Skobeleff han tomado Lovtcha por asalto. Doy esta noticia con reserva, por su origen, y sin detalles, porque son ignorados aún. Al mismo tiempo que se comunicaba tal nueva, oí otra referente á una victoria obtenida por los rusos en Smocan, frente á Lortcha, causando al enemigo gran número de prisioneros. ¿Guarda relación acaso una noticia con otra? Lo indudable, y esto lo sé por origen ruso, es que los turcos preparan una nueva tentativa de desembarco en Calafat. La guarnición de Widin recibió ayer un pequeño refuerzo, que eleva la guarnición de aquella plaza á 8.000 combatientes. Cuentan con unas 180 ó 200 barcas. Reparan sin cesar las que tenían algun deterioro.

Espero poder participar á Vds. cosas mas interesantes, mañana, desde Poradim. La hora tan caáreada del ataque general aproximase por momentos. El plan ruso, á lo que creo, consiste en batir sucesivamente á todos los generales turcos, comenzando por el generalísimo, Mehemet-Alí. Terminada esta tarea, un cuerpo de 100.000 hombres caerá sobre la humelia... con el objeto de llegar á Constantinopla antes que el invierno empiece. Mis lectores convendrán conmigo en que el plan es irreprochable. Ni los rusos pueden aspirar á menos, ni los turcos pueden temer mas. No falta quien asegure que antes de quince días la cuestión se habrá decidido en un sentido ó en otro, y que, sea cual sea el giro, inmediatamente vendrá la paz. ¡Quién sabe! El invierno preocupa mucho á todos, y la nieve blanquea ya los picos mas elevados de los Balkanes. —Alfredo H. Montojo.

(«Imparcial!»)

San Ildefonso 15 de setiembre.

La princesa de Asturias, los duques de Montpensier y la infanta Mercedes irán mañana al Escorial á saludar á la reina Isabel.

Madrid 15 de setiembre.

Ha sido nombrado gobernador civil de Valencia el señor Cossio.

Mañana visitarán á la reina Isabel en el Escorial la princesa de Asturias y la familia Montpensier.

Ha regresado á esta capital el señor Cánovas del Castillo.

El «Centro telegráfico universal» comunica los siguientes despachos:

«Viena 14.—Los rusos, aunque victoriosos, han

sufrido grandes pérdidas, siendo considerables las que experimentaron el martes último.

Aunque improbable un nuevo asalto de Plewna, será ensayada inmediatamente la toma definitiva de la plaza.

Las pérdidas de los rusos y turcos en las cuatro batallas dadas en Plewna desde el 23 de julio, se calculan en 40,000 hombres fuera de combate.

Bucharest 14.—El pretendiente don Carlos está con el cuartel general ruso delante de Plewna.

París 14.—Se dá gran importancia y trascendencia á la batalla de Plewna; los resultados serán definitivos seguramente.

Hasta ahora es la batalla mas importante que se ha librado.

Berlin 15.—A consecuencia de las reclamaciones de Francia y Alemania, el gobierno otomano ha ordenado continuar reteniendo en las prisiones á los cinco asesinos de los cónsules de Salónica.»

Madrid 15 de setiembre.

Son desmentidos terminantemente los rumores que han corrido sobre disensiones en el seno del partido constitucional.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Bucharest 13.—En el combate que tuvo lugar el 11 de este mes en Plewna, los rusos y los rumanos se apoderaron de cinco cañones y de dos banderas de los turcos.

Desde el 11 ningun nuevo asalto se ha dado á Plewna.

La artillería sigue disparando sobre aquella ciudad.

Londres 13.—Segun un despacho que publica el «Times,» en la entrevista verificada en Agen entre los señores Dacazes, Cánovas y Chandordy, queda aplazada la cuestion de bases sobre el tratado de comercio entre España y Francia, por tropezar con algunas dificultades.

Se esperará la conclusion de tratado.

San Petersburgo 13.—Segun un telégrama oficial, el dia 11, despues de un vivísimo fuego de cañon, las tropas rusas tomaron por asalto tres importantes reductos turcos, entre Grivitza, considerado como la defensa principal de Plewna.

Las pérdidas rusas se calculan en 5,000 heridos, ignorándose aun el número de muertos.

Ayer se renovó el fuego de cañon en toda la línea.

Constantinopla 14.—Segun telégrama de Mouk-tar-bajá, los rusos, temiendo ser atacados por fuerzas superiores, han evacuado á Ardahan, retirándose á la fortaleza de Emiroglon.

Czernowitz 14.—Se asegura que el ejército del Czerewitch se ha replegado detrás de Jantra despues de varios sangrientos combates.

Se reciben malas noticias de Shipka.

Se cree que la totalidad de refuerzos no podrá llegar antes de 1.º de octubre.

Las líneas férreas son insuficientes para trasportar las tropas.

El ejército sérvio tardará aun bastantes dias para entrar en campaña.

Colonia 15.—La «Gaceta de Colonia» publica un despacho de Bucharest (sin fecha), diciendo que los turcos se han apoderado de Biela.

París 15.—Un despacho oficial ruso del 12, dice que al sexto ataque, los turcos han vuelto á ocupar las posiciones que habian perdido.

Londres 14.—«El Times» de hoy publica un despacho telegráfico de Plewna 12, en que su corresponsal le cuenta las peripecias de la toma de dos reductos por los rusos. Añade que el ataque de las demás posiciones no podrá hacerse ahora sino por la zapa y las trincheras, pues las últimas fuerzas de la reserva rusa han tomado parte en la lucha.

Crónica Local.

A las cinco de esta mañana ha fondeado en el puerto procedente de Palma el vapor-correo «Menorca» conduciendo la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

D. Antonio Juncá.—Andrés Oliver.—Juan Mir.—Ignacio Forteza.—Sebastian Pizá.—Ambrosio Carabó.—José Cortés.—Feliz Recio.—Bartolomé Pons.—José Camps.—Ramon N. Pons.—José Lucaya.—Eusebio Figuerola.—Magin Piros.—Lorenzo Frau.—Juan Meliá y su señora y 2 soldados y una esposa.—Total 20 pasajeros.

* *

Esta noche debe dar principio á los ensayos de la ópera «Un ballo in máscara» la orquesta que debe tocar en las funciones teatrales la próxima temporada de invierno en nuestro teatro.

* *

En la noche de ayer administraron los Santos Oleos al Reverendo D. Miguel Mir, pbro., que desde mucho tiempo viene padeciendo una terrible enfermedad. A la hora de escribir estas líneas continúa gravísimamente.

* *

Ha sido trasladado al Gobierno civil de Tarragona el Sr. D. Federico Terrer, que lo es de las Baleares y nombrado en su reemplazo el señor Estárico.

* *

A bordo del vapor-correo «Menorca» han llegado en la mañana de hoy procedentes de Palma el Excmo. señor don José Cortés y Morgado, Brigadier de Ingenieros, Comandante General Sub-inspector en estas Islas, acompañado de su secretario el Coronel graduado Comandante del mismo Cuerpo don Feliz Recio y Brondo, con el objeto de pasar la revista de inspeccion al material del arma en esta Plaza.

* *

Los vapores correos «Mendez-Nuñez» y «Habana» han llegado á la isla de Cuba sin novedad.

* *

Cumplida la condena que le fué impuesta por el tribunal de imprenta de Palma, ha vuelto á sus tareas periódicas nuestro cólega el «Anunciador Balear.»

Le saludamos.

* *

A las once de esta mañana ha emprendido su marcha para Argel el vapor de esta matrícula *Mahonés* con setenta y un pasajeros.

* *

Se invita á los señores accionistas en la próxima temporada de ópera, á una reunion que tendrá lugar mañana á las cuatro de la tarde en el teatro de esta ciudad.

* *

Por telégrama recibido se sabe la feliz llegada ayer en el puerto de Málaga del vapor trasatlántico *María*, debiendo salir hoy en direccion á Puerto-Rico y la Habana.

* *

El Boletín Oficial de esta Provincia publica un anuncio de la Comandancia general sub-inspeccion de ingenieros en esta isla, llamando aspirantes á una plaza de maestros de obras militares de tercera clase que se halla vacante, debiendo tener lugar los exámenes en Guadalajara el dia 1.º del próximo mes de Octubre. Los aspirantes deben reunir las condiciones determinadas en la «Gaceta» del dia 9 de Abril del corriente año.

* *

Durante la travesía del vapor-correo de la Habana «Puerto-Rico» llegado á Santander han fallecido cinco pasajeros que se embarcaron enfer-

mos, habiéndole impuesto al buque siete dias de cuarentena.

Leemos en «La Correspondencia de España» del juéves.

«Está acordado el nombramiento de administrador depositario de Hacienda de Mahon á favor de don Fernando Saura.»

SUBGOBIERNO DE MENORCA.

Desde el dia de hoy estará de manifiesto en la Secretaría de este Subgobierno el proyecto aprobado para la construccion de un muro de defensa en el faro de Ciudadela.

Lo que se hace público á fin de que pueda ser examinado por los que en su dia quieran tomar parte en la subasta.

Mahon 18 setiembre de 1877.—Por orden del señor Subgobernador, El Secretario accidental, *Bernardino José Ponsell*.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DEL «BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 14 de setiembre de 1877.

Muy señor mio: Los telégramas recibidos hoy del teatro de la guerra, dan cuenta de las nuevas victorias obtenidas por los montenegrinos sobre los turcos; y hablan, aunque en términos bastante vagos, de la toma de Groviza por las tropas del Czar. De todo ello resulta que la suerte de las armas, por demás veleidosa, favorece indistintamente á los ejércitos beligerantes, y que interin no se libre una accion decisiva no debe esperarse que las potencias neutrales acentúen sus disposiciones conciliadoras, por mas que en la actualidad las indiquen algo encubiertamente.

La política lo domina hoy todo en Francia: así lo consigna una autorizada carta de París que tengo á la vista. Segun ella, las elecciones van á ser laboriosas en extremo, y el resultado no se opina sea tan favorable á los republicanos como antes se creia. Allá veremos!

Esta semana ha salido de esta capital para la Corte una nueva comision de industriales, á fin de gestionar con el señor Ministro del ramo sobre la modificacion de algunos artículos del arancel vigente. Parece, al decir de algunas correspondencias de Madrid, que el Consejo de ministros se ha ocupado de tan importante asunto, y que va á dictar algunas medidas conciliadoras.

Tambien sale esta tarde para Mallorca, su país natal, el Excmo. señor don Fernando Cotoner, director general de la Guardia-civil. Durante su permanencia en esta capital ha revistado el tercio de esta provincia, quedando altamente satisfecho del buen estado en que el mismo se encuentra.

Ya tengo dicho á V., y se lo repito hoy, que los preparativos que se están haciendo para las próximas fiestas absorben por completo la atencion de este vecindario; así es que no pasa dia sin que se pongan en planta nuevos proyectos, algunos de los cuales han de llamar sin duda alguna la atencion de propios y estraños. Con la extraordinaria rebaja que en los precios de pasage han introducido las empresas de los ferro-carriles, es de esperar que el 22 empezará á llenarse esta de forasteros, pues dicha modificacion empezará á regir en esta fecha.

Hoy se ha animado algo esta Bolsa, habiendo cerrado el 3 p ∞ interior á 12.15 y el exterior á 12.30. Se espera mayor alza esta semana.

Mañana saldrá para Puerto-Rico y la Habana el vapor «María,» y el 22 el «Comillas,» tocando en Valencia y Cádiz. Ahora quedan anunciados el «José Baró» y el «Santiago» para salir el mes próximo.—F. C. B.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sto. Tomás de Villanueva arzob. de Valencia cf.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Anunciata en la Parroquia de s. Francisco.

Los Asociados á la espiritual Josefina, tienen mañana al anochecer y en su propia iglesia los devotos ejercicios que tienen lugar todos los meses el dia 19.

En la Parróquia de S. Francisco continúa el devoto Quinario en memoria de las S. Llagas del Serafin de Asia, se espone S. D. M. á las 4 y 1/2, á las 7 Corona á María Purísima despues sermón por el propio Sr. Cura-párroco despues el devoto ejercicio con 5 Padre-nuestros cantados y os gozos del Santo.

Santo de mañana.

S. Juanario mártir.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 18

De Palma en 1 dia vapor-correo Menorca, Cap. D. Juan Thomás, con 19 trips. 20 ps. vs. efs. y la corresp.

De Pollensa en 2 dias, laud Leonor, pat. Rafael Govas, con 6 trips. carbon y efs.

Despachados el 18.

Para Argel con efs. Vapor Mahonés, Cap. D. José Pons, con 17 trips. 71 ps.

Para Barcelona con azúcar Pera. Gta. Albertina, Cap. D. A. Maristañy, con 11 trips

Para Málaga con duelas Berg. de los Estados-Unidos Mari Barillett, Cap. Mr. Thomas Willey, con 8 trips.

Para Ibiza con patatas y efs. laud Juanito, pat. Bartolomé Ros, con 3 trips. y 1 ps.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 17.—8:30 t.

Mahon 17.—8:50 n.

Mañana abandona la Granja la princesa de Asturias y la familia del Duque de Montpensier.

La reina madre irá á Sevilla. Bilek se ha rendido á los montenegrinos.

Los turcos se han apoderado de una importante posicion y del paso de Chipka.

Interior, 12:30.

Exterior, 12:60.

Bonos, 69:25.

Anuncios.

TEATRO.

Preparados todos los trabajos necesarios para inaugurar en los primeros dias de octubre próximo la temporada teatral de 1877 á 1878, la empresa tiene el gusto de abrir un abono por setenta funciones arregladamente á las bases y precios que figurarán á continuacion:

Por setenta funciones.

Palcos Plateas, cada decena.	40 pesetas.
Id. de 1.ª fila, id.	65 »
Id. de 2.ª, id.	30 »
Id. de 3.ª, id.	10 »
Butacas, id.	6:25 »

Por decenas.

Plateas.	50 »
Palco 2.ª fila.	35 »
Id. 3.ª	15 »

Para los no abonados regirán los precios siguientes para cada funcion:

Plateas..	5:25 Ptas.
Palco 4.ª fila.	8:00 »
Id. 2.ª	4:00 »
Id. 3.ª	2:00 »
Butacas.	0:75 »

CONDICIONES DEL ABONO.

1.ª El pago del abono se verificará por decenas adelantadas.

2.ª A los señores abonados de la temporada anterior se les reservarán sus respectivas localidades hasta el dia 26 inclusive de este mes, pasado cuyo dia sin haberlas reclamado, se venderán á los que las soliciten.

3.ª Los señores abonados tendrán entrada á los ensayos generales.

4.ª Cuando la empresa trate de dar funciones por las tardes se dará gratis á los abonados sus localidades.

5.ª A los señores abonados militares y empleados que por efecto de su cargo tengan que ausentarse de esta isla se les devolverá el importe de las funciones que tengan adelantadas.

Mahon 15 setiembre de 1877.

La Empresa.

NOTA.—El despacho de los abonos queda abierto de 10 á 12 de la mañana y de 3 á 5 por la tarde en casa de D. Jaime Calafat, calle de las Moreras núm. 1.

Queda abierta la lista de los accionistas para que los que deseen suscribirse como tales, puedan verificarlo en la referida casa, donde se les enterará de las condiciones establecidas al efecto, teniendo entrada los referidos accionistas á todos los ensayos.

DE ORO

Nuevo surtido en pendientes, guarda-pelos, cruces, collares, pulseras, aderezos, leontinas de señora y caballero, relojes etc., y un elegante surtido de sortijas muy bonitas de gusto y novedad.

El señor Forteza llegado á esta ciudad lo participa á este respetable público debiendo prevenirle que dichos objetos son de las mejores y mas acreditadas fábricas del extranjero.

Dicho señor vive en la fonda de Jaques calle del Castillo pasando al domicilio de las personas que deseen ver dicho cuan elegante surtido de joyería.

Tambien compra objetos de plata y oro y monedas falsas inutilizándolas á presencia del interesado.

Subasta.

A voluntad de sus dueños se vende á pública licitacion, siempre que la postura fuere competente, la casa sita en esta Ciudad calle de Sta. Eulalia número 13. Dicha licitacion tendrá lugar el dia 8 de Octubre próximo á las once de su mañana en la Plaza de la Constitucion, bajo las condiciones que pondrá de manifiesto en el acto de la subasta el pregonero público.

Para vender.

Por ausentarse sus dueños se venden los mue-

bles de la casa calle Cos de Gracia número 38; y una casa situada en el pueblo de Villa-Cárlos calle Mayor número 96 con su correspondiente jardin y cisterna.

Informarán calle Cos de Gracia número 38.

TRASLADO. LA BELLA AURORA.

CALLE DEL CASTILLO NUM. 46.

El dueño de este establecimiento participa al respetable público haber trasladado su tienda á la

CALLE NUEVA NUM. 23

donde encontrarán un hermoso y variado surtido de puntillas, entredos, guipur, festones, guarniciones, terciopelos, flecos rizados, cintas fay y gro, medios aderezos, pendientes, medallones, guarda pellos, cepillos, portamonedas, petacas, pipas, camisetas interiores, camisas para caballero, cuellos y puños, hilos de máquina, corsés, perfumerías, juguetes y otros mil clases de artículos todo á precios arreglados.

PARA LA HABANA CON ESCALA EN PUERTO RICO.

Saldrá de Barcelona á últimos del presente mes de Setiembre el vapor trasatlántico español

VIDAL-SALA

su capitán don Juan Maristany, admitiendo carga á flete y pasajeros.

Informarán las señores Sala y Vidal, Rambla de Santa Mónica, número 21, principal.—Despacho de aduanas, señores P. Bertran y C.ª, caile Cristina, 12, entresuelo, Barcelona.

PARA LA HABANA CON ESCALA EN PUERTO-RICO.

Saldrá de Barcelona á últimos de octubre próximo el acreditado y magnífico vapor trasatlántico español de 1375 caballos de fuerza

SANTIAGO,

al mando de su capitán don Quirico Riberas y Pomés. Admitirá carga á flete y pasajeros, para quienes posee comodidades de toda clase en sus espaciosas cámaras.

Consignatarios señores Nicolau hermanos, pórticos de Xifré, 10, bajos, Barcelona.

Nodriza.

Una que desearía encontrar criatura para amamantar. Leche de 10 dias.

Para vender.

Tambien lo está una porcion de terreno de tres cuarteras sembradío, situado en Torralba frente el camino de Rafelet.

Una casa en Alayor situada en la Basa Rotja. Para su ajuste dirigirse á su dueño Francisco Orfila y Mascaró que vive en la expresada casa.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.